

Unvorhersehbare Entwicklungen von Kirche

Die sog. emergenten Gemeinden sind im Gespräch und gelten als Bewegung, die sich eigenständig und unvorhersehbar entwickelt und die etablierten Kirchen herausfordert. Diese jungen Kirchen bzw. Gemeinden stellen die Frage, wie die Kirche Jesu Christi in der Zukunft aussieht. Der Aufsatz von Achim Härtner bietet eine ausführliche, kenntnisreiche und systematisierte theologische Reflexion und kritische Würdigung der „Emerging Church“. Der Autor arbeitet an der Theologischen Hochschule Reutlingen der Evangelisch-Methodistischen Kirche als Professor für Praktische Theologie.

Pastor Christoph Petersen formuliert ein Fazit zur „missionalen“ Gemeinde. Er beschäftigt sich mit dem Bericht zur „mission shaped church“ der anglikanischen Kirche und nennt dessen Engführungen und Chancen. Dieser Beitrag geht auf eine Masterarbeit zurück, die der Autor zum Abschluss seines Studiums am Theologischen Seminar Elstal geschrieben hat. Die Langfassung seines Artikels ist als Download im Forum unserer Internetpräsenz www.theologisches-gespraech.de abrufbar.

Die letzte Ausgabe des THEOLOGISCHEN GESPRÄCHES zur Frage nach einem Weg zur *einen* Taufe und in Sachen Ökumene hat so viele Leser gefunden, dass wir eine zweite Auflage drucken mussten. Wir hoffen, damit zu einer noch intensiveren Diskussion dieser Themen beitragen zu können.

Mit der Predigt zu Gen 4 von Christian Bouillon, dem neuen Dozenten für Praktische Theologie am Theologischen Seminar Ewersbach, ergibt sich eine anwendungsorientierte Verbindung zur ersten Ausgabe dieses Jahrgangs des Theologischen Gespräches, in der ein Aufsatz zu „Kains ausgebliebenem Gebet“ enthalten war. Der Prediger zeigt, dass die „Akte Kain“ keinesfalls zu den Akten gelegt werden kann.

Die Leseempfehlungen im Bereich der Dogmatik wurden von Dr. Oliver Pilnei verfasst, der mit einer systematisch-theologischen Arbeit zum Thema „Wie entsteht christlicher Glaube?“ an der Eberhard-Karls-Universität Tübingen promoviert worden ist. Mittlerweile arbeitet er als Bildungsreferent im Bund Evangelisch-Freikirchlicher Gemeinden und leitet das Seminar für Gemeindegemeinschaften.

Michael Rohde